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Как за полчаса 
рассортировать ящик гвоздей?

Участники советов молодых металлургов 
(молодых специалистов) на заводах ОМК*
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Лучших выбрали,
но не назвали

 СТРАНИЦА 6

15 764 902
рубля в виде президентских 
грантов привлекут в города 
присутствия ОМК некоммерческие 
организации, которые компания 
поддерживает в рамках конкурса 
«ОМК-Партнерство», а также фонд 
«ОМК-Участие».

Дорога к сотне 
лучших

НАГРАДА

Юлия Ларионова
Благовещенск

Благовещенский арматурный завод стал 
лауреатом конкурса «Лучшие товары 
Башкортостана».

Завод представил на конкурс свою вы-
сокотехнологичную продукцию – предо-
хранительные клапаны и блок предохра-
нительных клапанов с переключающими 
устройствами. Изделия обеспечивают со-
хранность технологического оборудования 
от превышения давления и от пневмо- и 
гид роударов. Такую продукцию БАЗ постав-
ляет потребителям из нефтегазового ком-
плекса и некоторых других отраслей. 

– Арматурный завод не впервые стано-
вится дипломантом конкурса, что говорит 
о высоком качестве продукции. Признание 
экспертов укрепляет нашу репутацию как 
производителя надежной арматуры. Побе-
да в республиканском конкурсе «Лучшие 
товары Башкортостана» – ступень к победе 
во всероссийском конкурсе «100 лучших то-
варов России», – отметил управляющий ди-
ректор БАЗ Александр Астахов.

В этом году на конкурс было заявлено бо-
лее ста видов продукции и услуг. Награды 
победителям вручили 7 июня на республи-
канской конференции в Уфе. Участниками 
мероприятия стали руководители и специа-
листы ведущих предприятий региона, а так-
же представители организаций Росстандар-
та. На конференции они обсудили разви-
тие национальной системы сертификации 
в России.

В разных городах присутствия ОМК юных жителей
поздравили по-разному 10 

 Помимо точности, 
умения читать 

чертежи специалист 
должен обладать 
воображением 
и творчески подходить 
к делу.

ДАТА
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Куда можно
забраться на уазике?
Челябинский «джипер»
предпочитает отечественный автопром

 ВМЗ 200
 «Трубодеталь» 80
 БАЗ  37
 АТЗ 21

*Совет молодежи на ЧМЗ 
планируется сформировать
в ближайшее время.

Всего
338
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ОБСУЖДЕНИЕ    ĎĤĮое гороĨсĮое собĿĶĬе ĦĤİ особеııо īĤĳоİıĬлосŀ�

ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

ǁртжизнь
ćачем человеку нужно искусство в городе�

ǈ абавное совпадение: в 
дни активной подготов-
ки к «Арт-Оврагу» в Выксе 

лента Facebook принесла новость – 
в соседнем регионе в эти же выход-
ные пройдет свой праздник, «Арт-
Сад». Организаторы обещают ау-
диоспектакли, «минутные скуль-
птуры», творческие лаборатории, 
мастер-классы и прочие интерес-
ные задумки. Мероприятие будет 
менее масштабным, чем фести-
валь в городе металлургов (хотя 
бы с точки зрения хронометража: 
один день против трех), но и на-
звание, и содержание программы, 
и местами даже стилистика наме-
кают на то, что это события одно-
го порядка. В таких случаях в том 
же Facebook говорят: «Совпа-
дение? Не думаю!»

Нет, я ни в коем случае не 
намекаю на плагиат (тем 
более что в современном ис-
кусстве отличить плагиат от 
цитирования и творческо-
го переосмысления иногда 
невозможно в принципе). Про-
сто сама идея развития городско-
го пространства – а вместе с ним 
и городского жителя – c помощью 
инструментов искусства настоль-
ко актуальна сегодня, что витает 
в воздухе. И ее охотно подхваты-
вают все, кто может подхватить, 
немного приземлить, воплотив в 
реальных объектах или событи-
ях, – и подарить своим соседям по 
планете.

Мы, обитатели промышленных 
городов, устали от конструкти-
визма советской эпохи. От прямо-
угольников, от серости, от парал-
лельно-перпендикулярного мыш-
ления. Правда, мы не всегда себе в 
этом признаемся, а потому сопро-

тивляемся новому и яркому, кото-
рое пытается войти в нашу жизнь. 
Но все-таки человек – существо 
любопытное, а потому всевоз-
можные арт-площадки не пусту-
ют. И фестиваль городской культу-
ры в Выксе, поначалу насторожен-
но принятый местными жителя-
ми, с каждым годом вызывает все 
больше интереса и у них самих, и у 
приезжих гостей (добраться до го-
рода, расположенного в отдалении 
от железной дороги и аэропортов, 
может только очень заинтересо-
ванный турист; тем не менее доби-
раются – и не один, не два – сотни).

А параллельно в других городах 
страны проходят другие фестива-
ли и праздники. Летом чуть ли не 
каждую неделю то в одном месте, 
то в другом проводится какое-то 
мероприятие. То фестиваль музы-
ки, то фестиваль красок… И каж-
дый собирает достойную аудито-
рию. Россияне хотят жить и дви-
гаться. Смотреть на интересное, 
слушать про интересное, и – са-
мое важное – участвовать в инте-
ресном. 

Вот и в Выксе в этом году горо-
жане могут не только наблюдать 
за «Арт-Оврагом», но и создавать 
его своими руками и мозгами: ор-
ганизаторы предложили экспери-
мент – параллельную програм-
му фестиваля – и обещали реа-
лизовать лучшие проекты мест-
ных жителей. Насколько удачным 
этот эксперимент оказался? Узна-
ем уже в выходные.

ПАВЕЛ
БОРИСЕНКО

старший мастер участка окраски
и упаковки, «Трубодеталь»

 «Гонка героев». Правда, это заго-
родное мероприятие, проходит оно 
на военном полигоне. Невероятное 
по накалу эмоций состязание: ко-
манды проходят через рвы с водой, 
скользят по неприступным стенам, 
пробираются под танками и колючей 
проволокой. В прошлом году в со-
ревнованиях участвовал взвод руко-
водителей «Трубодетали», который 
возглавил Максим Пермяков. А в 
этом году мы намерены выставить 
несколько команд.

ФАИЗ
КАЛИМУЛЛИН

мастер ТЭСЦ-2, АТЗ

 Без вариантов – «Книгоград». В 
Альметьевске проводится много ме-
роприятий, и все – с размахом: День 
Победы, День города, «Зеленый фит-
нес», «Культурная среда» и прочие. Но 
книжных фестивалей раньше не бы-
ло. Радует, что это наше, корпоратив-
ное, событие. На моей памяти это 
второе крупное мероприятие ОМК в 
Альметьевске. Первым была «ОМКи-
ада» 2012 года. Но она все-таки 
больше для спортсменов, а на фести-
вале побывали разные люди.

ЕЛЕНА
ПРОСВИРНИНА

кладовщик ЦСОиРО, ЧМЗ

 Больше всего запомнился День 
города, который отмечали в Чусовом 
в прошлом году. Праздничная про-
грамма «Чусовой – наш общий дом» 
проходила в городском парке. Там 
была открыта фотовыставка «Сила 
места», посвященная чусовскому 
спорту. А вечером состоялся концерт 
музыкальных групп Happy и Forte из 
Перми. В этом году у нас будет юби-
лей – Чусовому исполняется 85 лет. 
Хотелось бы, чтобы пригласили ко-
го-то из звезд, например Нюшу.

РУСЛАН
ЗАЙНУЛЛИН

слесарь-сантехник цеха
по энергетическому обеспечению, БАЗ

 Мне запомнился 2016 год, глав-
ным событием которого стало 
260-летие арматурного завода и 
75-летие города Благовещенска. 
Двойной юбилей праздновали на го-
родской площади перед ДК. В тече-
ние всего дня проходили различные 
развлекательные мероприятия. На 
главной сцене вручили награды луч-
шим работникам предприятий горо-
да, в том числе и сотрудникам БАЗ. В 
этот день все жители города стали 
одной дружной семьей.

МАРИНА
ТРУШИНА

распределитель работ, ВМЗ

 Мне нравится День металлурга. 
Его всегда проводят совместно 
с Днем города. Город преображает-
ся, жители и заводчане отмечают 
праздник красочно и зрелищно. Осо-
бенно мне запомнился праздник, ко-
торый мы с мужем по приглашению 
руководства завода провели на базе 
отдыха. Было очень весело, масса 
интересных мероприятий. Главное 
из них – полет на воздушном шаре. 
Мы смогли увидеть невероятно кра-
сивый пейзаж, вид на реку. 

 Россияне хотят жить
и двигаться. Смотреть
на интересное, слушать
про интересное, участвовать
в интересном.

ǒтрасти ǣ ǃȷксе
ėто неоġычного можно ġудет увидетļ на нынеĸнем «Āрт-Овраге»�

СОБЫТИЕ

Анна Андреева
Москва

Ǐ дним из центральных событий фестива-
ля станет перформанс «Страсти по Мар-
тену», который можно будет увидеть в 

остановившемся недавно сталеплавильном про-
изводстве ВМЗ. В качестве режиссера-постанов-
щика выступила лауреат «Золотой маски – 2017» 
Анна Абалихина. Кстати, специально для этого 
действа была написана музыка, которую испол-
нят на железнодорожных колесах.

– В этой аутентичной производственной обста-
новке будет представлен перформанс, в котором 
задействовано огромное количество артистов: 
танцоров, музыкантов, певцов, – рассказала Ири-
на Седых, председатель попечительского совета 
благотворительного фонда «ОМК-Участие». – Под 
сводами производственного цеха мы увидим сра-
зу несколько видов искусства в различных интер-
претациях, и это историческое событие просто 
нельзя пропустить. Вообще «Арт-Овраг» 2018 года 
станет необычным явлением, и я очень рекомен-
дую его посетить.

Кроме того, гостей фестиваля ждут интерес-
ные танцевальная и спортивная программы, а 
также выставочная программа, объединяющая 
высокие технологии и мыслительные процес-
сы человека. Особым достижением, важным для 
развития «Арт-Оврага», организаторы называют 
параллельную программу, соавторами которой 
стали жители города.

– За эти годы нам удалось вовлечь людей в 
творческий процесс, чтобы каждый смог стать 
не только зрителем, но и активным участником 
главных событий фестиваля. Очень интерес-
но, что в итоге получится, – прокомментирова-
ла Ирина Седых. – «Арт-Овраг» для меня лично – 
очень родной проект. Как ребенок. Я помню, как 
восемь лет назад он родился, каждый год вижу, 
как он меняется, как развивается и растет. Все 
мы, создатели фестиваля, следим за своим дети-
щем с волнением, радостью и большим ожида-
нием. Всем нам хочется, чтобы «Арт-Овраг» на-
ходил своих поклонников, друзей и просто не-
равнодушных участников. 

 Искусство в производственных декорациях: репетиция © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

Хотите обсудить редакционную 
колонку и высказать свое мнение 
о проблеме? Заходите в раздел 
«Блоги» на корпоративном 
портале.

!  Видеоверсию интервью с Ириной Седых
в формате «Три вопроса о главном» можно 
найти на корпоративном портале, а полную 
программу «Арт-Оврага» – на официальном 
сайте фестиваля.

Ĩıя
ǃыкса будет жить ǵестивалем 
городской культуры� «ǁртОвраг» 
пройдет �^�� иȺня�3

ОЛЬГА
ШАЛАЕВА

главный 
редактор газеты
«Территория 
ОМК»
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КОРОТКО

Персонал

БЛАГОДАРНОСТЬ    Управляющий 
директор ВМЗ Александр Барыков 
вручил благодарственные письма 
двум руководителям. Начальни-
ку управления по безопасности 
труда и окружающей среды Алек-
сандру Пивикову руководство 
ОМК выразило признательность 
за применение инновационных 
подходов в управлении безо-
пасностью, снижение уровня 
травматизма, а также внедрение 
практики раздельного сбора от-
ходов. Также Александр Барыков 
поблагодарил коллектив предпри-
ятия «Булат» и его генерального 
директора Евгения Лисинского за 
помощь в охране общественного 
порядка во время майских празд-
ничных мероприятий.

Культура

ОЦЕНКА    Государственный исто-
рический музей поблагодарил 
ОМК за плодотворное сотрудни-
чество в сфере культуры. Напом-
ним, компания стала партнером 
значимых выставочных проектов, 
посвященных 100-летию револю-
ции и жизни императора Алексан-
дра II. «Для ОМК очень логично 
поддерживать все, что связано с 
историей и культурой, в компании 
много активов с многовековой 
историей. Мы благодарим музей 
за возможность сотрудничества. 
Надеюсь, что оно будет продол-
жаться», – сказал Андрей Шихано-
вич, директор по взаимодействию 
с государственными структурами 
и корпоративной социальной от-
ветственности ОМК.

Ǐǵис

НАВИГАЦИЯ    Управляющий ди-
ректор Альметьевского трубного 
завода Александр Токарев принял 
решение визуализировать навига-
цию в административных здани-
ях предприятия. Разрабатывается 
проект, по которому само здание 
и каждый этаж оснастят стендом с 
перечнем расположенных на нем 
отделов и служб, схемой их рас-
положения и другой информаци-
ей. Визуализация позволит лучше 
ориентироваться и, как следствие, 
экономить время не только парт-
нерам предприятия, но и самим 
заводчанам. Решение было при-
нято во время визита на одно из 
предприятий города, где подоб-
ные элементы навигации уже ис-
пользуются.

Ǔерритория

КОНКУРС    Управляющий дирек-
тор «Трубодетали» Дмитрий Мар-
ков встретился с главой Советско-
го района Челябинска Михаилом 
Буренковым и обсудил с ним кон-
курс «Мой поселок Новосинегла-
зовский». Конкурс ежегодно орга-
низует завод, его задача – благо-
устройство и озеленение дворов и 
мест массового отдыха. Во время 
встречи руководители определили 
победителей в номинации «Ново-
синеглазовский – наш дом, в кото-
ром чисто». Лучшими стали заяв-
ки на реконструкцию сквера воз-
ле ДК и обустройство тротуара по 
улице Челябинской. Завод профи-
нансирует эти проекты на сумму 
1 миллион рублей, также их под-
держит местная администрация.

Произǣодстǣо

ОЦЕНКА    7 июня управляющий 
директор ВМЗ Александр Бары-
ков провел очный рапорт по ито-
гам мая. О ключевых показателях 
работы своих подразделений рас-
сказали директора дивизионов. 
Каждому дивизиону руководитель 
завода выставил оценку. «Дивизи-
он труб большого диаметра сейчас 
работает в условиях роста конку-
ренции на российском рынке, тем 
не менее качественные показате-
ли достигнуты; оценка за месяц – 
четыре. Дивизион нефтегазопро-
водных труб заслужил четыре с 
плюсом, при этом ЛПК и второй 
трубный цех сработали на пять с 
плюсом. Дивизион железнодорож-
ных колес достоин пятерки, – ска-
зал Александр Барыков.

ЦИФРА

ОТРАСЛЬ

Анна Андреева
Москва

Ǎ еталлурги из разных стран встрети-
лись 5 июня в Москве, чтобы найти 
варианты смягчения негативных по-

следствий международных кризисов и возмож-
ностей для нового роста в отрасли. Кроме того, 
руководители крупнейших компаний России, 
Украины, Германии, Японии, Китая, Италии, 
Франции и других государств обсудили перспек-
тивы повышения эффективности металлургиче-
ских производств. 

Председатель Совета директоров ОМК, пред-
седатель наблюдательного Совета ассоциации 
«Русская сталь» Анатолий Седых приветствовал 

участников саммита от лица российских метал-
лургов. Среди прочего он отметил, что залог все-
общего успеха – максимальная кооперация эко-
номик, которая позволяет наиболее эффективно 
использовать ресурсы всех участников. 

– Металлургическая отрасль – яркий пример 
глобальной интеграции, – объяснил Анатолий 
Седых. – К сожалению, пока происходящие в ми-
ровой экономике события говорят об обратном. 
В последние годы в черной металлургии наблю-
дается проблема, вызванная превышением пред-
ложения над спросом, неспособностью некото-
рых производителей к честной конкурентной 
борьбе. Мировая экономика переформатирует-
ся, меняются правила игры. И вместо того что-
бы совершенствовать производственные процес-
сы и увеличивать конкурентоспособность, неко-
торые зарубежные производители занимаются 
протекционизмом, закрывая национальные эко-
номики от поставок из других стран. При этом 
негативные явления выходят далеко за пределы 
одной отрасли и распространяются на всю миро-
вую экономику.

Также в международном саммите принял 
учас тие директор по развитию бизнес-системы 
ОМК Александр Иванов. В рамках дискуссии об 
индуст рии 4.0 он рассказал об опыте компании 
в области повышения эффективности производ-
ства, в том числе с помощью современных ин-
формационных технологий. 

 Анатолий Седых рассказал о важности кооперации в отрасли © ВЯЧЕСЛАВ ХАБАРОВ

Ǐценили ответственность
Выксунский металлургический завод поġедил в конкурсе 
«Предпринимателļ года»� Ľксперты оценили отноĸение 
предприятия к людям и городу

НАГРАДА

Александр Кулагин
Выкса

1 июня Глеб Никитин, вре-
менно исполняющий обязанно-
сти губернатора Нижегородской 
облас ти, вручил награды по ито-
гам конкурса «Предприниматель 
года». Благодарственные пись-
ма и памятные знаки получили 
победители в восьми номинаци-
ях. Эксперты конкурса признали 
ВМЗ лучшим в номинации «Соци-
альная ответственность и благо-
творительность». На торжествен-
ной церемонии предприятие 
представлял исполняющий обя-
занности управляющего директо-
ра Павел Степанов. 

– Выксунский металлургиче-
ский завод, как и вся Объединен-
ная металлургическая компа-
ния, следует тому принципу, что 
построение успешного бизне-
са всегда основано на развитии 
человеческого капитала, – ска-
зал в ответном слове Павел Сте-
панов. – Мы задействуем и тра-
диционные инструменты бла-
готворительности, и механику 
социального партнерства с при-
влечением жителей города и на-
ших сотрудников. Одним из та-
ких проектов стал фестиваль со-
временного искусства «Арт-Ов-

раг». В этом году он пройдет уже 
в восьмой раз. Пользуясь случа-
ем, я с удовольствием пригла-
шаю всех приехать в Выксу с 9 по 
11 июня. 

Конкурс «Предприниматель го-
да» организуют Торгово-промыш-
ленная палата Нижегородской об-
ласти и региональное Министер-
ство промышленности, торговли 
и предпринимательства. Подве-
дение итогов конкурса приуроче-
но ко Дню российского предпри-
нимательства, который ежегодно 
отмечается 26 мая.

– Надеюсь, что меры поддерж-
ки предпринимателей приведут 
к расцвету бизнеса и улучшению 
инвестиционного климата. Каж-
дое новое предприятие идет на 
благо населению, ведь это новые 
рабочие места и дополнительные 
доходы в бюджет, которые мы 
сможем направить на улучшение 
качества жизни нижегородцев, – 
сообщил на церемонии награж-
дения победителей конкурса Глеб 
Никитин.

Ǎеталлȷ ǣ Ǎоскǣе
Đуководители ОМК приняли участие в 53& Международном 
металлургическом саммите «Đоссийская сталļ и глоġалļный рынок� 
приоритеты развития»

 ВМЗ получил очередную награду © АРХИВ ОРГАНИЗАТОРОВ КОНКУРСА

ОРГАНИЗАЦИОННАЯ СПРАВКА

Международный металлургический саммит 
в Моск ве ежегодно организует журнал «Металлы 
Евразии» при поддержке отраслевого объедине-
ния компаний российской черной металлургии – 
ассоциации «Русская сталь» – с участием руково-
дителей и специалистов крупнейших отечествен-
ных компаний отрасли.

КСТАТИ

Напомним, что в марте 2018 го-
да глава региона вручил управ-
ляющему директору ВМЗ Алек-
сандру Барыкову Почетный 
штандарт за производственные 
достижения предприятия 
в 2017 году. 

Â200 ĨелегĤĶоĦ  
собрал Международный 
металлургический саммит
в Москве�
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Подтвердили стандарт
ćавод «Ēруġодеталļ» проĸел комплексный аудит системы 
менеджмента качества, Ľкологии и ġезопасности труда

Светлана Кулагина
Челябинск

Аудит проводили официаль-
ные представители междуна-
родного сертификационного ор-
гана TUV Nord Cert (Союз работ-
ников технического надзора).

– Вы – одно из сильнейших 
предприятий в отрасли, – отме-
тили аудиторы Сергей Буланов и 
Вера Шкарупа, – у вас действи-
тельно существует система не-
прерывных улучшений всех про-
цессов, в нее вовлечено большое 
число работников. Но есть у вас 
и существенный недостаток: вы 
очень скромные люди, мало рас-
сказываете о том, что сделали. 
Вы провели множество меро-
приятий, направленных на улуч-
шение качества продукции, – 
эти же меры позволили снизить 

нагрузку на экологию. Но вы по-
чему-то об этом не говорите.

Аудиторы работали на пред-
приятии с 21 по 25 мая. Они по-
сетили производственные цеха 
и структурные подразделения 
завода, осуществили провер-
ку системы менеджмента каче-
ства на соответствие требова-
ниям международных стандар-
тов. Как отмечается в отчете, в 
ходе аудита значительных и да-
же малозначительных несоот-
ветствий не выявлено.

Комиссия рекомендовала ор-
гану по сертификации TUV Nord 
Cert выдать «Трубодетали» сер-
тификат соответствия требова-
ниям ISO 14001:2015 и подтвер-
дить действие сертификатов со-
ответствия требованиям OHSAS 
18001:2007, ISO 9001:2015, ISO/
ТS 29001:2010.

АУДИТ

Светлана Кулагина
Челябинск

ǎ е прошло и получаса после того, как 
аудиторы дирекции по развитию биз-
нес-системы ОМК на участке окраски 

и упаковки третьего цеха «Трубодетали» увидели 
непорядок – перемешанные в одной ячейке гвоз-
ди разного размера, – как старший мастер участ-
ка Павел Борисенко прислал начальнику це-
ха Кириллу Корнилову фотоотчет: «Гвозди рас-
сортированы». 

Гвозди бы делать из этих людей... Этот эпизод 
продемонстрировал, насколько быстро можно 
устранить потери, мешающие эффективной ра-
боте. 

– В третьем цехе очень активный лидер – на-
чальник цеха, – отмечает начальник управления 
по развитию производственной системы ОМК 
Владимир Смирнов. – Это человек, который за-
ряжен на позитив, движение вперед, от него ис-
ходит невероятный драйв – соответственно, мо-
лодые мастера, которые в цехе трудятся, идут с 
ним дружно в ногу, быстро работают над реше-
нием проблем. И в принципе, завод «Трубоде-
таль» – довольно интересное предприятие, где 
много молодых сотрудников, молодых руково-
дителей. Люди готовы к изменениям. Взять того 
же Алексея Фомина, начальника первого цеха, 
или Артема Иванова, руководителя второго це-
ха, – это люди, которые не менее последователь-
но занимаются внедрением в своих подразделе-
ниях принципов «бережливого производства», 

участвуют в работе кружков качества процессов, 
в малых рабочих группах, совершают регуляр-
ные обходы подразделений цеха и лично обуча-
ют персонал всему новому.

Аудиторы дирекции по развитию бизнес-сис-
темы ОМК, пройдя по цехам и офисам «Трубоде-
тали», отметили многие практики как лучшие в 
компании. Так, на предприятии разработана и 
внедрена система «Бриллиант», которая позво-
ляет выявлять дефекты в процессе производства 
на ранних переделах, пока дефекты не привели к 
неисправимому браку. Лучшей практикой в ком-
пании также назвали использование инструмен-
та «Карта потока создания ценностей»: 20 малых 
рабочих групп в 2017 году занимались сокраще-
нием длительности производственного цикла – 
и сократили его на 20 процентов, а также выя-
вили резервы для дальнейшего сокращения цик-
ла еще на такую же величину. Отмечена боль-
шая работа по вовлечению персонала в процесс 
непрерывных улучшений – сегодня на 15 участ-
ках предприятия действуют 75 кружков качества 
процессов. 

Приняли попартнерски
Комиссия «ăазпрома» оценила уровенļ развития технологий 
на Выксунском металлургическом заводе

Александр Кулагин
Выкса

В последние дни мая на Выксун-
ском металлургическом заводе ра-
ботала постоянно действующая 
комиссия по приемке новых видов 
продукции компании «Газпром». 
Гостям показали производство би-
металлического листового про-
ката на МКС-5000 и биметалли-
ческих труб в четвертом труб-
ном цехе. Представители энерге-
тической корпорации наблюдали 
за лабораторными испытаниями 
продукции в Центральной завод-
ской лаборатории, а также посети-
ли Центр исследовательских лабо-
раторий Инженерно-технологиче-
ского центра ВМЗ.

– На совместном совещании мы 
обсудили, как идет работа по до-
рожной карте «Трубы большого 

диаметра и соединительные де-
тали из плакированных сталей». 
Мы представили парт нерам ста-
тус выполнения всех мероприя-
тий. Они отметили, в свою оче-
редь, что все совместные шаги де-
лаются в установленные сроки. 
Вместе с коллегами из «Газпрома» 
мы обсудили и согласование тех-
нической документации – в этом 
направлении все также идет стро-
го по плану, – рассказал Максим 
Бубнов, начальник технического 
управления Инженерно-техноло-
гического центра ВМЗ.

Члены комиссии высоко оце-
нили развитие производства и 
уровень оснащения исследова-
тельских лабораторий предпри-
ятия, а также отметили большой 
вклад ОМК в разработку новых 
видов продукции для объектов 
корпорации.

 Эксперты осмотрели лист со всех сторон © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

 Аудиторы в цехе по изготовлению отводов, окраске и упаковке СДТ № 3 © СВЕТЛАНА КУЛАГИНА

 КСТАТИ

По итогам 2017 года ОМК при-
знана лучшим российским произ-
водителем трубной продукции в 
номинации «Трубы нефтегазового 
сортамента». Ранее компания по-
лучала это звание в 2012, 2013, 

2015 и 2016 годах. Награду ком-
пании присудили на основе опро-
са участников Координационного 
совета потребителей промышлен-
ной продукции для нефтегазового 
комплекса.

 ОРГАНИЗАЦИОННАЯ СПРАВКА

Оценка развития производственной системы 
ОМК проводится на всех предприятиях компа-
нии. Первым аудиторов принял Чусовой, на этой 
неделе они уже работают в Альметьевске, далее 
их ждут производства в Благовещенске и Вык-
се. Окончательные оценки станут известны в се-
редине июля, когда проверка завершится на 
всех заводах.

© СВЕТЛАНА КУЛАГИНА

СИСТЕМА

Ǆǣоздь системȷ
Āудит производственной системы заверĸился
на «Ēруġодетали»

75 ĮруĪĮоĦ
качества сегодня работаȺт 
на �� участках завода 
«Ǔрубодеталь»



КОНКУРС

Виктор Махров
Выкса

К онкурс на лучший участок, организован-
ный по принципам бережливого произ-
водства, на предприятии провели уже в 11-

й раз. Дважды в год у коллективов производствен-
ных и вспомогательных подразделений металлур-
гического завода появляется возможность пока-
зать свои участки экспертному жюри и побороться 
за звание лидера в развитии инструментов береж-
ливого производства. В этот раз до финальной ча-
сти конкурса дошли восемь подразделений, по че-
тыре в каждой из номинаций: «малый учас ток» 
и «большой участок» – численностью до 80 человек 
и свыше 80 человек соответственно.

В составе комиссии, которая обошла все участ-
ки для определения победителей, работали ру-
ководители подразделений-финалистов. Жюри 
традиционно учитывало не только соответствие 
участка принципам «5С», но и эргономику рабо-
чих мест и стендовую визуализацию. Большое 
внимание уделили деятельности малых иници-
ативных групп и улучшениям на участках. Стар-
шие мастера рассказали и показали наиболее зна-
чимые изменения в своих подразделениях. Также 
в центре внимания членов комиссии были соот-
ветствие подразделений требованиям безопасно-

сти труда, взаимоотношения в коллективе и вов-
леченность персонала в процесс непрерывного 
совершенствования процессов.

На подведении итогов развернулась эмоциональ-
ная дискуссия, потому что уровень подготовки кол-
лективов оказался сопоставимым, так что выбор 
был непростым. Результаты конкурса организато-
ры держат в секрете. Имена победителей заводчане 
узнают только 22 июня на торжественной церемо-
нии награждения в Инженерном корпусе.
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 КОММЕНТАРИЙ УЧАСТНИКА

КИРИЛЛ СОЧНЕВ
мастер по ремонту электрического оборудования, 
ТЭСЦ-5 ВМЗ

 Всегда, когда принимаешь участие в конкурсе, 
нужно стремиться к победе. Мы с коллегами тоже 
хотим быть в числе победителей. Но все же глав-
ное – те изменения, которые произошли на участке 
за последнее время. Нам удалось разбить ремонт-
ную площадку на зоны для конкретных видов работ 
и оборудования. Это помогло сократить время ре-
монтов. А применение средств малой механизации 
делает труд людей проще. Например, перегружа-
тель электродвигателей позволил нам не привле-
кать к этой операции крановщиков, у которых хва-
тает другой работы.

 Эксперты устроили участкам самые неожиданные проверки © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

Ǒуки друга на пике ǵормȷ
ćавод «Ēруġодеталļ» получил диплом номинанта премии 
«čа пике формы» в номинации «Đука друга»

ЭКОЛОГИЯ

Алина Валяева
Челябинск

В этой номинации экспертный 
совет в 2018 году отбирал компа-
нии, которые внесли вклад в за-
щиту окружающей среды. 

Напомним, в прошлом году, ко-
торый в России был объявлен Го-
дом экологии, завод «Трубодеталь» 
поддержал несколько природоох-
ранных проектов в рамках гран-
тового конкурса «ОМК-Партнер-
ство». Волонтеры предприятия 
устроили экологические акции на 
территории национального пар-
ка «Таганай» и историко-культур-
ного комплекса «Аркаим», органи-
зовали сбор макулатуры и пласти-
ка, а некоммерческая организа-
ция «Время Че» провела экоуроки 
в детских садах поселка Новосине-
глазовского. 

Помимо этого завод реали-
зовал ряд своих традиционных 
проектов. В их число вошли про-
грамма «Новосинеглазовский – 
территория чистоты» (на терри-
тории поселка проходят суббот-
ники с привлечением трудовых 
отрядов из поселковых школ и 
техникума), конкурс проектов 
по благоустройству «Мой посе-
лок», акция «Спаси ежика» (сбор 
и утилизация отработанных ба-
тареек). 

Номинантом премии «На пи-
ке формы» завод «Трубодеталь» 
стал впервые. Ранее корпоратив-
ные программы предприятия в 
сфере защиты экологии и окру-
жающей среды были отмечены 
на конкурсе «Меняющие мир» 
Законодательного собрания Че-
лябинской области (2016 год) и 
на конкурсе «Предприятие гор-
но-металлургического комплек-
са высокой социальной эффек-
тивности» (2015 год).

ǉǨменили и наǨначили
čа заводе «Ēруġодеталļ» появилисļ новые подразделения и новые руководители

СТРУКТУРА

Светлана Кулагина
Челябинск

Изменения в структуре действуют с 1 июня. Вза-
мен существовавшего с 2016 года центра стратеги-
ческих проектов появилось две новых дирекции: 
дирекция по развитию направления блочно-мо-
дульного оборудования и дирекция по управлению 
проектами. Директором по развитию направления 
блочно-модульного оборудования еще в апреле на-
значен Максим Жуков, а директором по управле-
нию проектами стал Евгений Шеремет. Должность 
начальника инженерно-технологического центра в 
Уфе занял Руслан Хакимов. 

Кроме того, на заводе появилась должность ру-
ководителя проекта, который подчиняется на-

прямую управляющему директору и занимается 
техническим перевооружением предприятия. На 
эту должность ранее был назначен Сергей Нем-
цев. В составе дирекции по техническому разви-
тию появился Центр по технологической подго-
товке производства (в марте его возглавил Ан-
тон Аистов), а отдел по управлению сырьем и ма-
териалами перешел в подчинение дирекции по 
производству и управлению цепочками поста-
вок. Это поможет собрать функцию управления 
заказами сырья в одном центре и более эффек-
тивно управлять запасами. 

В дирекции по продажам начали действовать 
два новых управления: управление по работе с 
топливно-энергетическим комплексом и управ-
ление по работе с генерирующими компаниями 
и нефтяным комплексом. Также в эту дирекцию 
из дирекции по техническому развитию переве-
ден отдел по маркетингу.

Победители изǣестнȷ 
немноǤим
čа Выксунском металлургическом заводе выġирали самый 
ġережливый участок

ǃȷбирали достоǪнȷх

ПРАКТИКА

Ольга Судакова
Чусовой

Сотрудники Чусовского метал-
лургического завода выбрали до-
стойных наград коллег

На предприятии завершился 
выбор кандидатов, выдвинутых на 
поощрение различными награда-
ми к профессиональному празд-
нику – Дню металлурга. В элек-
тронном голосовании, органи-
зованном на портале «Производ-
ственная система ЧМЗ», могли 

принять участие все сотрудники 
завода. Каждый заводчанин выби-
рал из списка кандидатов тех, кто, 
по его мнению, достоин получить 
благодарственное письмо или по-
четную грамоту либо попасть в га-
лерею славы предприятия. 

Такой отбор кандидаты прохо-
дили впервые. На круглых столах 
в рамках исследования вовлечен-
ности персонала 2017 года сотруд-
ники завода высказали пожела-
ния участвовать в выборе людей, 
которым будут вручать награды. 
Управление по персоналу учло по-
желание работников и дало воз-
можность каждому сделать свой 
выбор и отдать голос достойным.

 ОРГАНИЗАЦИОННАЯ СПРАВКА

Премия «На пике формы» учреж-
дена журналом «Эксперт-Урал» в 
партнерстве с аудиторско-консал-
тинговой сетью фирм PwC в 2010 
году. Она охватывает Урало-За-
падносибирский регион: Сверд-
ловскую, Челябинскую, Курган-
скую, Оренбургскую, Тюменскую 
облас ти, ХМАО, ЯНАО, Пермский 

край, Башкирию, Удмуртию. Цель 
проекта – выделить компании 
или людей, реализующих значи-
мые для развития регионов про-
екты. В 2018 году премия вруча-
ется в пяти номинациях: «Надеж-
ные руки», «Импульс. Территория», 
«Импульс. Персона», «Виват!», «Ру-
ка друга».

 Завод «Трубодеталь» впервые стал номинантом премии «На пике 
формы» © АРХИВ ОМК

2 İлı рублеĭ 
составляет призовой ǵонд 
конкурса на лучший бережливый 
участок�

P



ЦИФРА
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ПОКОЛЕНИЕ

Светлана Кулагина
Челябинск

ǃ Совете молодых металлургов (СММ) 
«Трубодетали» грядут выборы нового 
председателя. Прежний лидер Екате-

рина Ядрышникова недавно поменяла место ра-
боты: перешла на строящийся Уральский завод 
специального арматуростроения, на должность 
менеджера по продажам. Теперь у нее нет воз-
можности совмещать работу на одном предприя-
тии с активной общественной деятельностью на 
другом.

– Мне, конечно, жаль оставлять Совет, – гово-
рит Екатерина. – Все-таки полтора года активной 
и насыщенной событиями жизни позади. Это и 
волонтерские акции по спасению природы в на-
циональных парках «Таганай» и «Зюраткуль», и 
праздники в детском онкоцентре и социальном 
приюте, и благотворительные ярмарки, и ре-
монт дворов в Новосинеглазовском, и помощь 
ветеранам. Надеюсь, молодежная организация 
появится также на УЗСА и будет сотрудничать с 
молодыми металлургами «Трубодетали». Но сей-
час Совету нужны новый лидер и активисты, ко-
торые продолжат добрые дела.

Напомним, СММ на заводе был создан в авгу-
сте 2010 года. Первым его председателем стала 
Ольга Хотнянская – нынешний директор по пер-
соналу, связям с общественностью и общим во-
просам «Трубодетали». Она говорит: «Совет всег-
да был школой лидерства. Все его председатели 
достигли определенных высот в карьере. Взять 
хотя бы сменившую меня на этом посту Ольгу 
Эйснер: была рядовым экономистом – стала на-
чальником отдела по бюджетному планирова-
нию и контролю».

– Я довольна, что была председателем СММ, 
– делится Ольга Эйснер. – Эта работа позволила 
развить лидерские качества, проявить органи-
заторские способности, получить новые знания. 
Мы ездили на образовательные форумы «Утро» и 
«Селигер», а благодаря сотрудничеству с Россий-
ским союзом молодежи (кстати, молодежную ор-
ганизацию «Трубодетали» признали лучшей в Че-
лябинской области) мне посчастливилось побы-

вать на Международном форуме молодежных ор-
ганизаций в Китае и на Азиатско-Тихоокеанской 
конференции молодых предпринимателей в Ин-
донезии. Считаю, что люди, у которых есть про-
фессиональные амбиции, обязательно должны 
пройти школу СММ.

Екатерина Ядрышникова утверждает, что сме-
на лидеров в Совете – процесс закономерный: 
люди вырастают, становятся старше, растут про-
фессионально.

– Приглашаем всех молодых рабочих, инжене-
ров, специалистов прийти нам на смену. Особен-
но будем рады молодым людям – на мужчин вся 
надежда, если предстоит поход или сплав по гор-
ной реке, – говорит Екатерина. – Поверьте, вы не 
пожалеете, получите бесценный опыт общения 
друг с другом, помощи другим людям. Если у вас 
есть идеи для волонтерских проектов – милости 
просим! И, конечно, ждем желающих возглавить 
Совет молодых металлургов.

ǒкоро будут ǣȷборȷ
Молодым металлургам «Ēруġодетали» предстоит назватļ 
нового лидера

ǁудитȷ от студентов
УчаĹиеся МĈđиđ познакомилисļ с системой 
управления ġезопасностļю на ВМć

ЗНАНИЕ

Виктор Махров
Выкса

Обучение прошли 116 студен-
тов местного филиала МИСиС. 
Программу «Управление безо-
пасностью в образовательных 
организациях» разработали со-
трудники Учебного центра ВМЗ 
на основе той, по которой об-
учаются руководители, служа-
щие и специалисты предприя-
тия. Она знакомит слушателей с 
самим понятием системы управ-
ления безопасностью, а также с 
ее инструментами. Упор делает-
ся на аудиты безопасности, кото-
рые помогают определить и ис-
коренить причины опасных дей-
ствий персонала.

Студенты на практике прове-
ли подобный аудит, рассмотрели 
реальные случаи опасных проис-
шествий на территории ВМЗ, и 
в каждом случае им самим нуж-
но было решить судьбу наруши-
теля в соответствии с получен-
ной информацией. Организатор 
обучения, специалист Учебного 
центра ВМЗ Татьяна Егорова на-

деется, что такая подготовка по-
зволит молодым людям быстрее 
адаптироваться к производству.

– Навыки общения и убежде-
ния, которые продемонстрирова-
ли ребята после обучения, впол-
не соответствуют уровню аудитов 
безопасности наших работников. 
Они выявляют множество потен-
циально опасных явлений, на ко-
торые иногда не обращают вни-
мание опытные сотрудники. Это 
выпускники, которые вполне го-
товы совсем скоро стать частью 
нашего коллектива, – рассказал 
Владимир Дубинин, специалист 
отдела по методологии и обуче-
нию персонала ВМЗ.

 КОММЕНТАРИЙ СТУДЕНТА

МИХАИЛ ОСИПОВ
студент филиала МИСиС

Было интересно узнать об ауди-
тах, о том, кто такие аудиторы, что 
входит в их обязанности. Очень по-
нравились практические задания. 
Новые знания обязательно найдут 
применение в жизни. Теперь к своим 
действиям я буду относиться более 
внимательно и ребят по возможно-
сти буду предупреждать о рисках.

Участники советов молодых металлургов 
(молодых специалистов) на заводах ОМК*

КСТАТИ

23 мая новых лидеров Совета молодых специа-
листов выбрали на Благовещенском арматурном 
заводе. На общем собрании участники Совета ре-
шили, что организацию возглавит Николай Поп-
ков, инженер-конструктор предприятия. Управ-
ляющий директор завода Александр Астахов ска-
зал, что деятельность Совета молодых специали-
стов очень важна для завода, и обещал поддерж-
ку новым идеям и проектам.

ǒтальная Ǩаȵита ǁрктики
Ĕиналистов студенческой лиги инженерного 
чемпионата  >PB-FK оценивал Ľксперт с ВМć

КОНКУРС

Анастасия Давыдова
Выкса

Финал шестого сезона между-
народного чемпионата прошел в 
конце мая в Москве. Научный ру-
ководитель Инженерно-техниче-
ского центра ВМЗ Леонид Эфрон 
возглавил экспертный совет по на-
правлению «Металлургия». Вместе 
с коллегами с других предприятий 
он оценивал практические разра-
ботки будущих инженеров. 

Последний этап чемпионата со-
брал более 500 участников, кото-
рые представили свои идеи о раз-
витии Арктического региона Рос-
сии. Финалу предшествовали от-
борочные этапы в 55 технических 
вузах России и трех стран СНГ.

Программа заданий-кейсов фи-
нала для будущих металлургов на-
зывалась «Стальная защита Аркти-
ки». Она включала решение слож-
ных задач, связанных с созданием 
криогенных сталей для газовозов и 
хранилищ сжиженного природно-

го газа, предназначенных для ис-
пользования в условиях Крайнего 
Севера.

По мнению организаторов, чем-
пионат Case-in стал грандиозным 
интеллектуальным сражением и 
крупнейшим молодежным инже-
нерным соревнованием 2018 года.

– Команды успешно справи-
лись с поставленными задачами. 
Прошедший чемпионат дал бу-
дущим инженерам возможность 
про явить себя, а руководителям 
предприятий, научно-образова-
тельных центров – увидеть наи-
более талантливую и перспектив-
ную молодежь, – прокомментиро-
вал Леонид Эфрон.

ОРГАНИЗАЦИОННАЯ 
СПРАВКА

Международный инженерный чем-
пионат Case-in − единственный в 
России федеральный кейс-чемпи-
онат топливно-энергетического и 
минерально-сырьевого комплек-
сов, инструмент передачи будущим 
специалистам-инженерам практиче-
ских знаний, опыта и компетенций.

 Эксперты внимательно рассматривали проекты
© АРХИВ ЧЕМПИОНАТА CASEIN

! Хотите узнать подробнее о том, чем занимается Совет молодых металлургов «Трубодетали» и как 
вступить в его ряды? Обращайтесь к Екатерине Ядрышниковой (кабинет 109 модульного здания, 

телефон 22-77). Хотите стать лидером СММ? Сообщите Ирине Скобелевой (кабинет 104 заводоуправ-
ления, телефон 20-96)

 ВМЗ 200
 «Трубодеталь» 80
 БАЗ  37
 АТЗ 21

 Сплав по реке Ай © АРХИВ ОМК

*Совет молодежи на ЧМЗ 
планируется сформировать 
в ближайшее время.

Всего
338

116 сĶуĨеıĶоĦ
ǃыксунского ǵилиала Мǉǒиǒ побывали 
на промплощадке ǃМǈ и попробовали 
проводить аудиты безопасности�
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ċĤрĤбоĶĤлĬ
беī ĮоİİерĺĬĬ
Первый в Ľтом году конкурс президентских грантов принес городам присутствия ОМК
почти �� миллионов руġлей. Поддержку от государства получат организации, которые компания 
поддерживает в рамках конкурса «ОМК-Партнерство», и ġлаготворителļный фонд «ОМК-Участие»

ЦИФРА

 КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

ОЛЬГА МИРОНОВА
руководитель направления корпоративной
социальной ответственности

 В этом году президентские гранты выигра-
ли некоммерческие организации из всех го-
родов присутствия ОМК. Особенно ценно, что 
федеральные средства придут в три моного-
рода. Это значит, что опыт социального проек-
тирования, который авторы получили, участ-
вуя в конкурсе «ОМК-Партнерство», помогает 
реализовывать проекты федерального мас-
штаба с внушительными суммами и строгой 
отчетностью. А неожиданностью для нас стало 
то, что претендовать на президентские гран-

ты наконец-то осмелились ветеранские орга-
низации, наиболее осторожные и консерва-
тивные структуры. Результаты первой волны 
конкурса 2018 года показывают, что система 
корпоративной социальной ответственности 
Объединенной металлургической компании 
приносит хорошие плоды. Радует, что проек-
ты, получившие гранты, направлены на улуч-
шение жизни людей в совершенно разных 
сферах – от защиты окружающей среды до 
воспитания подрастающего поколения и ухо-
да за пожилыми людьми. Уверена, что гранто-
вая поддержка подтолкнет проекты к даль-
нейшему развитию и выходу в другие регио-
ны страны.

ОРГАНИЗАЦИЯ: «Экотур»
ПРОЕКТ: «Инклюзивный краеведческий 
лагерь «Ермак»

ОМК несколько раз поддерживала мою 
инициативу по организации экосплавов 
для детей с особенностями в развитии и их 
родителей. Это стало доброй традицией, и 
все участники ждут лета, чтобы отправить-
ся в новое путешествие. Есть новые жела-
ющие. Президентский грант – новый уро-
вень и большая возможность для воплоще-
ния в жизнь моей идеи. Узнав о победе в 
конкурсе, я испытала смешанные чувства: 
радость и волнение. Вместе с обществом 
матерей детей-инвалидов «Фонарики» мы 
организуем три смены инклюзивного кра-
еведческого лагеря «Ермак».
/Оксана Трапезникова/

ОРГАНИЗАЦИЯ: центр «Добрая лошадка»
ПРОЕКТ: «Комплексная реабилитация, 
абилитация и социализация детей 
с ограниченными возможностями 
здоровья при помощи лошади – 
«Хвостатый терапевт»

Эмоции нас отпустили, теперь можно 
писать. Хотя на самом деле мы до сих пор 
не верим... Фонд президентских грантов 
одобрил наш проект «Хвостатый тера-
певт», и теперь мы сможем проводить ре-
гулярную качественную реабилитацию в 
любую погоду, под присмотром и чутким 
руководством неврологов, реабилитоло-
гов и иппотерапевтов. Занятия начнутся 
в сентябре 2018 года и будут продолжать-
ся до конца 2019-го. 
/Ирина Морданева/

ОРГАНИЗАЦИЯ: Российский союз молодежи 
ПРОЕКТ: «Смена социальных технологов 
«Конструируем инклюзивное будущее»»

На средства гранта мы организуем от-
дых в загородных лагерях незрячих и 
слабовидящих ребят – наряду с обычны-
ми детьми. Команды социальных техно-
логов помогут включить детей с ограни-
ченными возможностями здоровья в ак-
тивный отдых: они примут участие в 
спортивных соревнованиях и освоят на-
выки 3D-моделирования. Это очень важ-
но – преодолевать барьеры, помогать де-
тям жить полноценной жизнью. 
/Светлана Калимуллина/

ОРГАНИЗАЦИЯ: спортивный клуб «Авангард»
ПРОЕКТ: «Летняя спортивная площадка 
«SPORTмастер» для детей из семей группы 
риска»

Трудно передать первые эмоции, ко-
торые я испытала, узнав о победе. Это и 
слезы, и радость, и восхищение, и гор-
дость, и страх. Я благодарна всей своей 
команде. Кроме того, выражаю огром-
ную признательность за поддержку и 
веру в нас организаторам конкурса 
«ОМК-Партнерство». В 2017 году мы ре-
ализовали наш проект на базе семейно-
го центра «Family-Бум». Сегодня у нас 
уже есть опыт организации, мы учли все 
рекомендации и готовы к запуску новой 
программы.
/Анна Серавкина/

ОРГАНИЗАЦИЯ: организация помощи детям 
с аутизмом и другими особенностями 
развития «Необыкновенные дети»
ПРОЕКТ: «Мы вместе! Современная 
инклюзивная школа»

Эта победа дает надежду очень многим 
семьям нашего города. Благодаря проек-
ту, который получил поддержку от госу-
дарства, мы сможем принять в школу еще 
восемь ребят и организовать четыре мес-
та для особых детей в садике. Я искренне 
рада, что их детство, школьные годы 
пройдут в качественно новых условиях, 
что они получат хорошее образование, 
смогут социализироваться – и это, безус-
ловно, очень поможет им в дальнейшей 
жизни.
/Татьяна Афанасьева/

ОРГАНИЗАЦИЯ: организация родителей 
детей-инвалидов «Созвездие»
ПРОЕКТ: «Мы не одни»

В Нижегородской области наблюдается 
тенденция увеличения числа детей, кото-
рым впервые установили инвалидность. 
Для любой семьи такое событие – силь-
нейшее потрясение. Наш проект «Мы не 
одни» направлен на раннюю помощь се-
мьям, оказавшимся в кризисной ситуа-
ции. Их поддержат семьи, уже имеющие 
успешный опыт преодоления проблем. 
/Ирина Осипова/

ОРГАНИЗАЦИЯ: семейный центр «Лада»
ПРОЕКТ: «Предлагаем дружить клубами»

Неумение справляться с эмоциями в 
конфликтных ситуациях, отсутствие под-
держки со стороны близких людей, мнение 
о том, что развод – эффективный способ ре-
шения проблем, – это трудности, которые 
подстерегают даже благополучные семьи. 
Проект объединит 540 участников. А со-
временные высокоэффективные информа-
ционные технологии позволят оказать 
конкретную помощь 3 тысячам человек. 
/Галина Смирнова/

ОРГАНИЗАЦИЯ: фонд «ОМК-Участие»
ПРОЕКТ: «Город своими руками. Методическое 
пособие и конференция, посвященные 
соучастному проектированию общественных 
пространств в малых городах России»

Далеко не всегда нужна поддержка госу-
дарства, когда инициативные люди живут 
рядом с тобой. Опыт создания арт-дворов в 
рамках четырехлетнего периода проведе-
ния фестиваля «Арт-Овраг» будет положен в 
основу методического пособия для жителей 
других моногородов.
/Лариса Орловская/

ОРГАНИЗАЦИЯ: отделение Нижегородской 
областной общественной организации 
ветеранов войны, труда, вооруженных сил и 
правоохранительных органов
ПРОЕКТ: издание сборника стихов и прозы 
поэтического клуба ветеранов «Рефрен»

Ветераны с удовольствием читают про-
изведения поэтов-земляков, которые раз-
мышляют в унисон с ними. Их объединяют 
комсомольская юность, стремление при-
вить молодежи нравственные принципы, 
любовь к Отчизне и своей малой родине.
/Татьяна Чередниченко/
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Второй конкурс 
президентских грантов 

стартует 16 июля.  Заявки 
принимаются до 10 сентября. 
Всю информацию о конкурсе 

можно найти на сайте 
президентскиегранты.рф.

ФАКТ

� ��� ĳроеĮĶ получит ǵинансирование
по итогам первого конкурса президентских грантов 
���� года� Общая сумма грантов составит почти
�,�� миллиарда рублей�
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Светлана Кулагина
Челябинск

ē о пятницам возле про-
ходной завода стоит УАЗ, 
облеп ленный наклейка-
ми с разными надписями и 

логотипом «Трубодетали». Владелец вне-
дорожника, мастер Павел Пономарев, на 
выходные отправится с семьей в лес или 
на озеро, в какой-нибудь медвежий угол 
Челябинской области. А может, уедет с 
друзьями в чащи, буреломы, овраги и не-
проходимые болотные топи, чтобы вновь 
испытать восторг повелителя бездорожья.

ǅоǪти до ¡тоȳки�
– Все началось в седьмом классе, – расска-

зывает Павел, – когда я тайком от родите-
лей купил у приятеля груду железа, которая 
преж де была мотоциклом «Иж Юпитер-5», 
и собрал его заново. Деньги, кстати, я зара-
ботал, став на лето разнорабочим в гаражах. 
Отец был против увлечения – в детстве он 
упал с мотоцикла и получил травму. Но ког-
да увидел, что это все всерьез, стал меня под-
держивать.

Потом был агроинженерный вуз, специ-
альность – естественно, инженер-механик. 
Вот только времени для мотогонок у сту-
дента становилось все меньше, и он поме-
нял мотоцикл на пару кроссовок Nike. Но 
страсть к езде и конструированию осталась. 
Спустя много лет, когда Пономарев уже ра-
ботал на заводе, он приобрел четырехколес-
ный мотовездеход – квадроцикл. И в компа-
нии с единомышленниками бросил первый 
вызов бездорожью.

– В 2013 году я впервые принял участие в 
соревнованиях по внедорожному GPS-ори-
ентированию, – вспоминает Павел. – Они 
назывались «Медвежий угол», наш экипаж 
даже занял третье место. Суть соревнова-
ний – добраться любым безопасным спосо-
бом до так называемых «точек». 

«Точкой» в гонках по бездорожью может 
быть что угодно: отметка краской под опо-
рой моста, кочка посреди болота, повален-
ное ветром дерево. Задача спортсмена – до-
стичь за отведенное время наибольшего ко-
личества точек и коснуться каждой двумя 
руками, зафиксировав это событие на фо-
тоаппарат, так чтобы в кадр попал номер 
транспортного средства. Обычно соревно-
вания проходят летом, в течение суток, но 
бывают и двухдневные заезды, и зимний 
экстрим. 

Ǆрязь и красота
Пару лет Павел Пономарев участвовал в 

соревнованиях по GPS- ориентированию на 
квадроцикле, а потом пересел на уазик. 

– Я взял автомобиль с тентом – специ-
ально для участия в соревнованиях, – рас-
сказывает любитель бездорожья. – В спор-
тивных кругах принято, чтобы водитель 
«строил» машину своими руками: на-
сколько у тебя хватит инженерной мысли, 
каким количеством денег и свободного 
времени ты располагаешь, таким и будет 
твой автомобиль. В первую очередь уста-
навливаются большие колеса, чтобы про-
ще было преодолевать препятствия.

Машина для езды по бездорожью непре-
менно оборудуется электрической лебед-
кой. У кого-то несколько лебедок стоит – 
это зависит от класса автомобиля.

– Обязательно берем с собой несколь-
ко лопат, топоры и так называемые сэнд-
траки, такие специальные приспособле-
ния, типа ручных мостков, – перечисляет 
спортс мен-любитель. – И, конечно, кучу 
буксировочных тросов и креплений.

Павел вспоминает, как с помощью сэнд-
траков они с штурманом добрались до 

труднодоступной точки, соорудив пере-
праву через ручей, тогда как другие спортс-
мены шли к ней напролом через болото. 

Соревнования по GPS-ориентирова-
нию в принципе не для чистюль и люби-
телей комфорта, но тот, кто однажды про-
шел маршрут, застревал в грязи, болот-
ной тине, снежном буераке, до полуночи 
на 30-градусном морозе ждал подмоги, 
проколов три колеса, – тот уже никогда не 
сможет «соскочить». Пономарев пробовал 
бросить этот «грязный» спорт, отнимав-
ший все его свободное время, и даже про-
дал свой автомобиль. Но хватило его не-
надолго: через два месяца он купил дру-
гой уазик, с металлическим верхом.

– Цель была другая – не для спорта, а для 
поездок с семьей на природу, – поясняет Па-
вел. – Соответственно, нужно, чтобы авто-
мобиль был более комфортный. Дети сей-
час уже подросли: дочери Полине девять 
лет, сыну Вадиму – шесть, и они с удоволь-
ствием едут с нами, ночуют в палатке, купа-
ются до посинения в реке или озере – и тут 
же парятся на берегу в походной баньке. И 
ничто не вызывает такие эмоции, как закат 
на берегу озера с чистейшей водой.

ǌеǤенда аǣтопрома
Павел убежден, что УАЗ – лучший авто-

мобиль в семействе полноприводных, ни 
в чем не уступающий иномаркам – Land 
Cruiser или Suzuki Jimny.

– УАЗ – это легенда – говорит Пономарев. 
– Во-первых, он неприхотливый, доступ-
ный как по стоимости, так и по запчас тям. 
И при этом он ремонтопригоден. У меня 
был случай, когда отвалилось колесо, это 
был час ночи, мы ехали с товарищами от-
дохнуть на озеро. Выяснилось, что разва-
лился подшипник. Что делать? Звонить не-
кому, магазины закрыты, стоять до утра – 
не вариант. И мы с друзьями проявили сме-
калку: отрезали от столба толстую прово-
локу, из нее сделали проставку, собрали 
колесо и благополучно уехали. После этого 
я просто забыл, что мы это сделали, толь-

ко через три недели вспомнил, что надо 
все-таки подшипник поменять. 

– Павел, как вы себе объясняете, почему 
этим занимаетесь? В жизни не хватает адре-
налина? Можно же спокойно ездить в ком-
фортном джипе по хорошей дороге? – спра-
шиваю я. 

– А смысл джипа тогда в чем? Мы все где-
то в душе маленькие дети – это во-первых. 
Во-вторых, есть интерес доказать самому 
себе, что ты можешь проехать там, где дру-
гие боятся. Ну и в-третьих, это, на самом де-
ле, адреналин. Когда ты физически и мо-
рально устал, просто покатаешься на при-
роде, где-то помучаешься, конечно, весь 
грязный приедешь, вспотевший, но ты зна-
ешь, что ты добрался, домой приехал, умыл-
ся – чувствуешь, что выбросил из себя весь 
негатив. 

– Какие-то новые качества приобрели 
благодаря джипингу?

– В первую очередь, целеустремленность. 
А еще это командообразующий спорт: 
зачас тую либо необходимо кому-то помочь, 
либо тебе требуется помощь. И вот как раз 
люди, которые этим занимаются, в беде ни-
когда не бросят. И неважно, кто ты по ста-
тусу, какие у тебя погоны, большой началь-
ник ты или работяга – все равны, как в бане. 
Где-то что-то сломалось – и советом помо-
гут, и руками. Ну и, конечно, терпение и вы-
держку я приобрел. 

– Бросите это занятие лет через двадцать?
– Думаю, нет. Сейчас мое хобби перешло 

в более мирное, семейное, русло. Был мо-
мент слабости, когда я хотел избавиться от 
этого занятия, но сейчас, глядя в глаза сыну, 
как я ему скажу, что мы больше не поедем 
по грязи и по лужам? А в будущем хотелось 
бы отправиться в экспедицию – подальше и 
посложнее. На перевал Дятлова, например. 
Я несколько раз туда собирался, пока мыс-
ленно, правда. Много читал об этом мисти-
ческом месте, смотрел фильмы. Пока мне не 
хватает решимости и времени. Ну и физи-
чески и морально человек должен подгото-
виться к такому опасному путешествию. Бу-
ду стремиться.

Павел Пономарев, мастер цеха по производству ġлочно-модулļных конструкций ś � 
«Ēруġодетали», не иĹет легких дорог� ему нужны кочки, ухаġы, ġолота и грязļ по колено
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Экстремальный вид отдыха и туризма, за-
ключающийся в прохождении туристиче-
ских маршрутов по бездорожью на авто-
мобилях (внедорожниках и вездеходах).

ǌǆǂǆǅКǁ
Механизм, тяговое усилие которого 
передается посредством каната, це-
пи, троса или иного гибкого элемента 
от приводного барабана. Привод ле-
бедки может быть ручным, электри-
ческим, от двигателя внутреннего сго-
рания.

ǖǁǊǅǇǆК ҮҹǑǆǊКǁҺү
Внедорожный домкрат. Реечному дом-
крату уже более 100 лет. Предназна-
ченный для подъема железнодорож-
ных вагонов, он вполне нашел себя в 
офф-роуде и знаком многим покорите-
лям бездорожья.

ǙǎǏǑКǆǌǝ
Устройство для работы двигателя под 
водой. Название происходит от не-
мецкого Schnorchel – «дыхательная 
трубка».

ǓǁПǏǘКǉ
Автомобильные покрышки больших 
размеров.

ǌǟǒǓǑǁ
Дополнительное освещение, установ-
ленное на машину.

СЛОВАРЬ ДЖИПЕРА

 ЦИФРА

�� ĻелоĦеĮĤ 
поместилисļ
внутри автомоġиля

УĀć-��� в ���� году. ОġĹий вес 
пассажиров и водителя составил 
�,� тысячи килограммов, что 
сопоставимо с весом африканского 
слона. đ такой нагрузкой маĸина 
проехала �� метров, что позволило 
зафиксироватļ мировой рекорд.

УАЗ-469 стал 
первым автомобилем, 

покорившим Эльбрус. Три 
машины стандартной 

комплектации 
поднялись в гору

в 1974 году.

ФАКТ
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Юлия Ларионова
Благовещенск

Ǐт ǵутбола до микроǵона
– Алексей, каким было ваше детство?
– Вскоре после того как мои родители 

сыграли свадьбу, они сменили место жи-
тельства, уехали из Башкирии на Укра-
ину. Как рассказывал отец, во времена 
Советского Союза можно было, не раз-
думывая долго, уехать с подушкой и ков-
ром туда, где у тебя фактически нико-
го нет, – найти работу, получить жилье 
и благополучно устроить свою личную 
жизнь. 

Отец тогда стал рабочим в строитель-
ном управлении, а мама была медицин-
ским работником. Вот так сложилось, 
что я родился в Харькове, где и провел 
свое счастливое, безмятежное детство. 
За одиннадцать лет, что мы прожили на 
Украине, у родителей и у меня появилось 
очень много друзей. Отцу было особенно 
интересно узнавать новую культуру, быт, 
изучать язык. 

В то время я и подумать не мог, что ког-
да-нибудь нам придется уехать. Частень-
ко вспоминаю школьные годы, харьков-
ских друзей. Я с детства был очень общи-
тельным, мне были интересны и спорт, и 
музыка. Отец играет на гитаре – и меня 
научил. Я окончил музыкальную школу 
по классу аккордеона. Кстати, я благода-
рен родителям, что они всегда поддержи-
вали, а не подавляли во мне все мои на-
чинания. 

А что касается спорта, то я играл в дво-
ровой футбольной команде. В ее состав 
было нелегко войти: все ребята были 
старше и сначала не воспринимали ме-
ня всерьез. Но со временем наша дружба 
стала настолько крепкой, что после пере-
езда в Россию я еще долго чувствовал эту 
утрату. 

– Как вы оказались в Благовещенске?
– Сначала мы переехали в Бирск, там я 

окончил седьмой и восьмой классы. За это 
время открыл в себе еще творческие спо-
собности. Стал увлекаться танцами, теат-
ром, живописью и фотографией. Помню, 
когда выступал с танцем на очередном го-
родском мероприятии, на меня обратила 
внимание цирковая труппа бирских ар-
тистов: цирк «Алена» предложил мне со-
трудничество. Там я выступал с пародией 
на Майкла Джексона. 

Спустя два года семья опять решила пе-
реехать, и мы оказались в Благовещенске. 
Здесь я и окончил школу, девять классов. 
Пришло время выбирать профессию. Если 
честно, то до последнего не знал, куда по-
даться. Один из моих одноклассников ре-
шил освоить профессию столяра художе-
ственной мебели. Тогда это дело мне по-
казалось интересным, и я тоже пошел на 
эту специальность.

ǅереǣо для металла
– Как вы нашли свое призвание?
– После окончания лицея мне не сразу 

удалось найти работу по своей специаль-
ности. Обошел много предприятий, но 
хороших предложений не было. Отец уже 
работал на арматурном заводе и предла-
гал мне тоже устроиться на это предпри-
ятие. Я и устроился – только не столяром, 
а… вожатым в оздоровительный центр 
«Елочки», который тогда был заводским. 
Работал я там два года подряд, но толь-
ко летом. А в итоге все-таки послушал от-
ца и стал столяром на ремонтно-строи-
тельном участке. Первое время находил-

ся в подавленном состоянии, на работу 
ходил, потому что надо, а не потому, что 
хотелось.

– И почему так получилось? Все-таки 
работа по специальности… Вы ведь и 
учились на столяра.

– Не совсем так. Это не та профессия, 
где я мог бы проявить свои таланты. Что 
такое столяр художественной мебели – и 
что такое столяр ремонтного участка? К 
счастью, вскоре в нашем цехе я заметил 
небольшой коллектив из трех человек. 
Ребята выполняли кропотливую, инте-
ресную и не совсем понятную мне тогда 
работу. Они изготавливали задвижки, но 
только деревянные, а не металлические. 
Я заинтересовался их работой, стал боль-
ше с ними общаться. Ребята объяснили и 
показали, чем занимаются модельщики 
по деревянным моделям. И я понял – вот 
оно, мое. Здесь нужна была вся моя ква-
лификация, были резцы и стамески, все 
то, что я знал и умел. Так спустя полго-
да работы на предприятии я перевелся на 
должность модельщика по деревянным 
моделям. 

– А какое отношение эта профессия 
имеет к деятельности арматурного за-
вода?

– Деревянные модели – прообразы буду-
щих отливок, а уже из отливок после ме-
ханической обработки делают детали бу-
дущей готовой продукции. Работа модель-
щика кропотливая и интересная, а также 
очень творческая. Сейчас мы можем ви-
деть готовую модель на мониторе, а рань-
ше все начиналось с чертежа и натуры. Вот 
оно, мое творчество! Ведь помимо точно-
сти, умения читать чертежи модельщик 
должен обладать развитым воображением 
и творческим подходом к делу. А это дано 
не каждому.

– А вы хотя бы иногда возвращаетесь 
к своим прежним увлечениям?

– Я вам больше скажу: я с ними никогда 
и не расставался. Всегда продолжал зани-
маться фотографией, музыкой, вот только 
живописью – реже. В свободное от работы 
время выступаю в роли ведущего и вока-
листа на различных мероприятиях, зани-
маюсь фото- и видеосъемкой. И я не пред-
ставляю себя без всего этого. 
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Āлексей ćаġолотский, сотрудник сталелитейного цеха ś � āĀć, применяет творческие спосоġности не толļко в жизни,
но и на раġоте� профессия моделļĹика по деревянным моделям треġует развитого вооġражения

ĕлуĪĬĶелŀ İıогĬĹ 
ĬсĮуссĶĦ

Ǒабота модельȵика кропотлиǣая и интересная� а также оȳень 
тǣорȳеская� ǒеǪȳас мȷ можем ǣидеть ǤотоǣуȺ модель на мониторе� 
а раньȴе ǣсе наȳиналось с ȳертежа и натурȷ� ǃот оно� мое тǣорȳестǣо� 
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ĄıĮеĶĤ
   Любимая книга: «Мастер и Маргари-
та» Михаила Булгакова.

   Любимый вид отдыха: любое со-
вместное дело с семьей, позволяю-
щее проводить время вместе.

   Любимое выражение: «Не отступай 
перед трудностями. Смотри им прямо 
в лицо. Смотри, пока не одолеешь их».

   Любимая историческая личность: 
Леонардо да Винчи.

 КОММЕНТАРИЙ КОЛЛЕГИ

АЗАТ РАМАЗАНОВ
ведущий инженер-технолог сталелитейного
цеха № 3 БАЗ

 Алексей Александрович за время своей 
трудовой деятельности зарекомендовал се-
бя как ответственный, добросовестный и 
дисциплинированный работник. Высокий 
уровень профессионализма позволяет ему 
выполнять свою работу грамотно и быстро. 
Он постоянно совершенствует профессио-
нальные навыки, успешно применяет в ра-
боте свои знания и опыт.

 ДОСЬЕ

ǈаболотский
ǁлексей ǁлександрович

  Дата рождения: 1 марта 1983 года.
Место рождения: город Харьков (Украина).

  Образование: 
• профессиональный лицей № 64 (город 
Уфа), специальность «Столяр художествен-
ной мебели» (2001);
• Уфимский художественно-промышлен-
ный колледж, специальность «Технология 
деревообработки» (2002);
• Благовещенский многопрофильный про-
фессиональный колледж, специальность 
«Литейное производство черных и цвет-
ных металлов» (2016).

  Карьера: 
• вожатый оздоровительного центра 
«Елочки», БАЗ (2001–2002); 
• столяр ремонтно-строительного участка 
БАЗ (2002–2003);
• модельщик по деревянным моделям ста-
лелитейного цеха № 3 БАЗ (с 2003-го).

  Семейное положение: женат, есть 
дочь и сын.



ДАТА

Анастасия Давыдова, Юлия Ларионова,
Светлана Кулагина, Ольга Судакова, Сергей Дмитриев
Выкса – Благовещенск – Челябинск – Чусовой –
Альметьевск

ǃȷкса�
с ǣниманием и ǣосǶиȵением

Международный день защиты детей становит-
ся для взрослых поводом вспомнить, что каждый 
ребенок нуждается в заботе и внимании. 1 июня 
сотрудники Литейно-прокатного комплекса ВМЗ 
отправились в Дом ребенка и принесли с собой 
игрушки, канцелярские принадлежности и сред-
ства гигиены. А воспитанники показали гостям 
небольшое представление.

– Очень важно дарить заботу детям, которые 
по тем или иным причинам остались без роди-
тельской опеки, – сказал Дмитрий Моров, на-
чальник ЛПК. 

На празднике волонтеры также представили 
проект «Про движение», который реализуется в 
рамках конкурса «ОМК-Партнерство». Он должен 
повысить доступность комплексной реабилита-
ции и помощи детям с особенностями здоровья.

В этот же день во Дворце культуры имени 
Лепсе чествовали многодетные семьи Выксы. На 
торжественном мероприятии депутаты город-
ского округа, заводчане Игорь Матюков и Руслан 
Сапогов, вручили подарки родителям, у которых 
в 2018 году родился третий, четвертый или пя-
тый ребенок. Заводчане пожелали семьям здоро-
вья, благополучия и достатка.

– Я восхищаюсь людьми, которые, несмотря на 
жизненные трудности, не боятся создавать боль-
шие и крепкие семьи, – признался Руслан Сапо-
гов, начальник пятого трубного цеха ВМЗ.

ǂлаǤоǣеȵенск�
от роǣесникоǣ и родителеǪ

31 мая БАЗ провел благотворительную акцию 
«Дети – детям». Добровольцы – работники завода 
и библиотеки, ветераны – организовали самодея-
тельный концерт для детей Благовещенского об-
щества инвалидов. В нем приняли участие воспи-
танники детских садов № 14 и № 16, а также тан-
цевальный коллектив «Задоринка». В конце гости 
получили сладкие подарки и стали участниками 
мастер-класса – научились делать голубя из бумаги.

На следующий день заводчане вместе с сотруд-
никами Дворца культуры пригласили юных горо-
жан на праздник в ДК. Сказочные герои подгото-
вили для ребят загадки, конкурсы, мастер-клас-
сы. Дети лепили, рисовали, мастерили зверушек 
в стиле оригами, объемные поделки из пряжи, 

ткани и цветной бумаги. Особый интерес вы-
звали соревнования на скорость чтения и ин-
теллект, конкурс рисунков и шахматный турнир. 
На празднике также работали фотозона и уголок 
живой природы.

Сотрудники местного центра учета ЦЕС органи-
зовали для своих детей особый праздник – устро-
или экскурсию на предприятие. Председатель Со-
вета ветеранов БАЗ Ким Миргаязов рассказал ре-
бятам об истории предприятия, а родители пока-
зали свои рабочие места. Кроме того, детей ждали 
игры и чаепитие. «Ребятам очень понравилось ме-
роприятие, которое организовали для них родите-
ли. Впечатлений хватит на весь год. Дети возвра-
щались домой счастливые. И обещали вернуть-
ся!» – сказала Ирина Коршунова, главный бухгал-
тер центра учета «Благовещенск».

ǘелябинск�
литература и жиǣопись 

Завод «Трубодеталь» организовал в поселке 
Новосинеглазовском традиционный праздник. 
Кроме привычных уже концерта, анимацион-
ных точек с аквагримом, конкурсами и выступ-
лением фокусника гости праздника могли посе-
тить творческую встречу с детскими писателями 
Анной Алферовой, Севериной Школьниковой и 
другими. Областное отделение Союза писателей 
России организовало для детей литературные 
игры в рамках проекта «Синеглазое слово». Кста-
ти, в этом году организация получила грант кон-
курса «ОМК-Партнерство», и мероприятие ста-
ло стартом проекта. Также на празднике подвели 
итоги конкурса детских рисунков, который орга-
низовали профсоюзный комитет и Совет моло-
дых металлургов предприятия.

ǘусоǣоǪ и ǁльметьеǣск�
разǣлеȳение и оздороǣление

В начале июня в Чусовом стартовала летняя оз-
доровительная кампания. 4 июня открылся ла-
герь дневного пребывания в заводском санато-
рии-профилактории. В первую смену отдохнут 
50 детей сотрудников предприятия. Всего за ле-
то организуют три смены. С ребятами работают 
опытные воспитатели: они устраивают ежеднев-
ный досуг, проводят развлекательные мероприя-
тия. Также программа предусматривает курс оз-
доровительных процедур для каждого ребенка.

Принял воспитанников и летний лагерь в Аль-
метьевске: он открылся 1 июня на базе санато-
рия АТЗ «Голубое озеро». Кроме зеленой терри-
тории в распоряжении детей сейчас есть три но-
вые спортивные площадки – футбольная, волей-
больная и пейнтбольная, – а также открытая 
сцена. Эти точки волонтеры завода обустроили 
на грант конкурса «ОМК-Партнерство».
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ЦИФРА

Праздник поколения
В разных городах присутствия ОМК детей заĹитили по-разному

Мячи и пули
СПОРТ

Сергей Дмитриев
Альметьевск

На АТЗ прошли соревнования
по стрельбе и баскетболу
в зачет заводской спартакиады.

Баскетбольный турнир завер-
шился победой команды заводо-
управления. На втором месте – 
сборная автотранспортного и же-
лезнодорожного цехов, на треть-
ем – трубоэлектросварочный цех 
№ 1. Самым активным болельщи-
ком признали начальника произ-

водства первого цеха Александра 
Дикого.

В соревнованиях по стрель-
бе лидирует ремонтно-механиче-
ский цех, на втором месте – стрел-
ки службы главного механика, 
на третьем – спортсмены заводо-
управления. В личном первенстве 
среди мужчин самым метким ока-
зался Олег Козырев (энергоцех), 
второе место завоевал Рауф Ак-
жигитов (ТЭСЦ-1), третье – Алек-
сандр Жуков (заводоуправление). 
Среди женщин чемпионом ста-
ла Мария Закирова (ОТК), на вто-
ром и третьем местах – Гульназ Та-
зиева и Ильгиза Закирова (заводо-
управление).

Ǟкзотика в столовых
СОЦБЫТ

Ольга Судакова, Анна Андреева
Чусовой – Выкса

Чусовляне оказались в детстве,
а выксунцы – на Острове свободы.

Необычно прошла первая пят-
ница июня в столовых Чусовско-
го металлургического завода. На-
черченные на полу классики, чер-
но-белые фотографии на стенах, 
флаги с пионерским значком, из 
магнитофона льются любимые 
песни из детства, а воздух напол-
нен ароматом черемухи. Коллек-
тив предприятия «Вилта» провел 
тематический день под названи-
ем «Все мы родом из детства». По-
давали молочный суп и суп карто-
фельный с килькой, манную кашу, 

макароны и жареную колбасу – 
простые и всеми любимые блюда. 
Сотрудники завода и посетители 
столовых вспомнили, какой прос-
той и вкусной была еда в детстве. А 
каждый десятый гость получил на 
память о празднике леденец.

В столовых ВМЗ тематические 
дни уже стали традицией. Вслед 
за кавказскими, итальянскими 
и чешскими блюдами выксунцы 
смогли попробовать карибские 
кушанья. 25 и 31 мая предприя-
тие «ОМС – Питание металлургов» 
провело дни кубинской кухни, по-
сетить их смогли работники всех 
четырех смен. В столовых сотруд-
ников ждали портреты Че Гевары, 
прекрасные женщины в легких 
платьях и меню с кубинским «ак-
центом». А чашку эспрессо или ка-
пучино можно было выпить в обе-
денном зале или взять с собой.

ǒоветы для жизни
ЗДОРОВЬЕ

Ольга Судакова
Чусовой

Специалист центра 
медицинской реабилитации
из Тюмени дала советы 
родителям из Чусового.

Консультации для родителей, 
чьи дети страдают ДЦП, органи-
зовал благотворительный фонд 
«ОМК-Участие». С утра до обе-
да Вера Змановская, главный 
специалист по детской медицин-
ской реабилитации департамен-
та здравоохранения Тюменской 
области, принимала маленьких 
чусовлян с проблемами опор-
но-двигательного аппарата, да-
вала их мамам и папам рекомен-
дации, которые могут улучшить 
качество жизни детей.

– Родители смогут лучше ори-
ентироваться, как помочь своему 
ребенку, – объяснила Вера Зма-
новская. – Они получили инфор-
мацию о специализированных 
учреждениях в России, которые 
оказывают помощь таким детям 
на благотворительной основе и 
за счет федеральных источников.

После обеда специалист прове-
ла вебинар для чусовских педаго-
гов из коррекционной школы, ме-
дицинских учреждений и психо-
логического центра.

– Не у всех родителей есть воз-
можность посещать медицинские 
центры в других городах, – гово-
рит Оксана Степанова, одна из 
пришедших на встречу мам. – Бла-
годаря фонду мы в Чусовом посе-
щаем консультации и получаем 
рекомендации.

Сейчас в Чусовом живут более 
30 детей с нарушениями опор-
но-двигательного аппарата.

 Праздник пришел к детям всех городов © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

© ОЛЬГА СУДАКОВА

850 ребяĶ посмотрели музыкальный 
спектакль «ǂременские музыканты»� Ǔакой 
подарок металлургический завод сделал 
Ⱥным землякам на ǅень защиты детей�
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¡ǞǶ� слетать бȷ��

Удивленная: 
Круто! А если я буду отдыхать полгода, за мной 

рабочее место сохранится?
Читатель: 

Оформила туристическую визу на полгода – и 
уехала. И как так можно сразу на пять месяцев с 
работы уйти?
Мария:

Приехав после отпуска, я, как положено, напи-
сала заявление на увольнение, отработала две 
недели и уволилась. Только потом я улетела об-
ратно. Рабочее место за мной не сохраняли.

Елена:
А у нас по закону так легко можно трудоустро-

иться назад через полгода?
OSh:

Если есть свободные вакансии, почему не 
устроиться? Закон ничего такого не запрещает.
Елена:

Статья написана очень красноречиво и инте-
ресно. Читая ее, я уже влюбилась в Индию, хотя 
никогда не была в этой стране. Снимки красоч-
ные и разнообразные. Эх, слетать бы, да отпуска 
уже нет!

ǑаǪ на Ǆоа
ś �� ����� от �� мая ���� года
Мария Трофимова научилась не чувствовать брезг-
ливость, довольствоваться малым и не раздражать-
ся по пустякам. Сотрудница арматурного завода 
сначала побывала в Индии в туристической поезд-
ке, а затем решила пожить там несколько месяцев.

ОТКЛИК

 КОНКУРС

Анна Андреева
Москва

ǎ апомним, в этом году конкурс проходит 
по новым правилам: на каждый месяц 
объявляется конкретная тема. 1 июня, в 

День защиты детей, организаторы объявили оче-
редное направление для творчества: «Поделись 
улыбкою своей». А фотограф ОМК Вячеслав Ха-
баров в своем блоге на корпоративном портале 
предложил вспомнить, как снимали детей клас-
сики фотографии.

 Например, американка Диана Арбус, одна из 
центральных фигур документальной фотогра-
фии, прославилась работой «Мальчик с игру-
шечной гранатой в Центральном парке». Что-
бы сделать этот снимок, Арбус попросила маль-
чика остановиться, а сама долго искала подходя-
щий ракурс. Мальчику надоело ждать, и он ска-
зал, скорчив гримасу: «Снимайте же, наконец!» 
Кадр оказался удачным.

 Юджин Смит, военный корреспондент жур-
нала Life, освещал важнейшие события в Тихом 
океане. В 1945 году, снимая материал для очер-

ка «День из жизни солдата на линии фронта» во 
время вторжения американского десанта на по-
бережье Окинавы, фотограф был серьезно ранен 
осколком японского снаряда. В течение несколь-
ких лет он не мог снимать, и было неясно, сможет 
ли он когда-нибудь взять в руки камеру. Однаж-
ды, выздоравливая после очередной операции, он 
вышел на прогулку с детьми, а вернулся с одной 
из самых знаменитых фотографий всех времен, 
получившей название «Дорога в рай». Эта фото-
графия закрывала известную выставку Эдварда 
Стейхена «Род человеческий» (The Family of Man).

«Так что детей можно снимать совершенно 
по-разному. Творческих успехов вам и удачных 
кадров!» – подводит итог Вячеслав Хабаров.

Юлия Ларионова
Благовещенск

В 
ноябре 2016 года я реши-
ла, что мне нужна смена об-
становки. Друзья, которые 
только что вернулись из Гоа, с восторгом описывали свой двухнедель-ный отдых. Английский я знаю на уров-не «My name is Masha, I am from Russia» («Меня зовут Маша, я из России». – Прим. ред.), но меня уверили, что и с таким за-пасом там можно хорошо отдыхать. Я раз-узнала все про Индию, прочитала отзывы «бывалых», оформила визу, купила биле-ты, выучила несколько нужных фраз – и отправилась навстречу приключениям. 

ǅеȴеǣо и не сердито
Первое впечатление оказалось шокиру-ющим. Пока я ехала на автобусе до гости-ницы, наблюдала, как коровы ходили по дорогам, стаи собак лаяли на прохожих, мусор валялся повсюду… На территории отеля я немного расслабилась: место по меркам Северного Гоа было хорошим. 

Я решила, что в крайнем случае буду «отельным тюленем». А сразу с доро-
ги первым делом отправилась по-
плавать в Аравийском море. 
Пляж оказался чистым, пе-
сок – желтым. Только на-
чали открываться шэки 
– небольшие времен-
ные ресторанчики со 
столиками и лежака-
ми, где есть бесплат-
ный wi-fi, напитки и еда на 
любой вкус, где продают 
большие порции за очень 
смешную цену. 

Ко мне подбежал приятного ви-
да парнишка, предложил поза-
втракать в кафе Bongo Shake. Я ответила, что только с самолета и еще не успела об-менять деньги, а он предложил бесплат-но меня отвезти до обменника с хорошим курсом, если я сделаю заказ на сто рупий. Мы сели на байк и поехали. По дороге я узнала, что парнишку зовут Абелаш, он сын хозяина кафе. В туристическом Гоа многие работники отелей и шэков чуть-чуть говорят на нашем языке. Мой пло-хой английский и его плохой русский не 

мешали нам понимать друг друга. Абелаш рассказал о местности, о пляжах, о рын-ках, научил меня паре фраз на конкани (индоарийский язык, распространенный на западном побережье Индии. – Прим. ред.), с помощью которых можно автома-тически получить скидку у большинства торговцев. 
Вернувшись, на упомянутые сто рупий (около 90 рублей. – Прим. ред.) я купи-ла жареных креветок и бутылку воды. Как выяснилось, всегда и везде к море-продуктам бесплатно прилагаются кар-тошка фри и салат. А в подарок от Абела-ша я получила еще и фрукты. В этот мо-мент Индия начала мне нравиться еще больше: в Гоа райские не только пляжи, но и цены.

ǒобака лает� короǣа идет
На пляже я познакомилась с девушкой, которая, так же как и я, прилетела одна. Мы быстро нашли общий язык. Время про-летело незаметно. Вечером мы вместе от-правились на встречу с другими туриста-ми. Собралось человек тридцать, пришли и «новенькие», и «старенькие», и «сезонни-

ки» (это те, кто живет на Гоа из сезона 
в сезон). Было очень весело и по-

знавательно. Все разных воз-
растов, из разных городов, 

с разными интересами, 
но общались мы так, как 

будто знали друг друга 
очень давно. И все мои 
одиннадцать дней путе-
шествия прошли в ком-

пании этих людей. 
Нам были не интерес-

ны экскурсии от туропе-
раторов. Мы ездили с рюк-

заками на байках по разным пля-
жам, пробовали местную еду и на-питки, ходили в кафе и клубы, просто ле-жали на солнце и купались в море, переме-щались на местных автобусах, катались на слонах, побывали на водопаде Дудхсагар, на ночном и дневном рынках. Это были не-вероятные эмоции. И весь тот ужас, кото-рый я увидела в самом начале, ушел дале-ко на зад ний план. 

Собаки оказались игривыми и ласковы-ми, а лаяли они, потому что искренне ра-довались прохожим. Коровы на дорогах вы-зывали улыбку, водители проезжающих ма-шин и байков терпеливо ждали, когда они пройдут, ведь в Индии это священное жи-вотное. Мусор, лежащий на дорогах, мы не замечали вообще, ведь наверху столь-ко красивого: дома, улыбающиеся местные жители в яркой одежде, запахи благовоний и специй, необычная музыка и пальмы с ко-косами… Говорят, приехав в Индию, ты или влюбишься в нее, или разочаруешься на-всегда. У меня получилась любовь.
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ĔĤĭ ıĤ ćоĤ
Мария Ēрофимова научиласļ не чувствоватļ ġрезгливостļ, доволļствоватļся малыми не раздражатļся по пустякам� специалист āĀć поġывала в Ĉндии

Около 35 процентов 
населения Индии живет 

за чертой бедности, 
«бюджет» большинства 

составляет два-три 
доллара на день.

ФАКТ

Ėоĳ�� ĨосĶоĳрĬİеĻĤĶелŀıосĶеĭ ČıĨĬĬ

  ǃодопад Дудхсагар
Один из самых впечатляющих водопа-
дов мира находится в штате Гоа, на тер-ритории заповедника Бхагван Махавир, на расстоянии около 60 километров 
от города Панаджи. Название Дудхса-
гар переводится как «Молочный океан». Струи водопада напоминают потоки мо-лока, неспешно стекающие с окрестных гор. Это связано с тем, что вода разби-
вается на многочисленные потоки, ко-
торые из-за пузырьков воздуха выгля-
дят белыми.

  ǓаджǍахал

Это один из самых красивых памятников архитектуры, который известен всему 
миру уже более 350 лет. Находится он на территории современной Индии, в горо-де Агра, на берегу реки Джамны. Сегод-ня Тадж-Махал – самая популярная до-
стопримечательность Индии. Мавзолей известен своей красотой и богатством, но больше всего он прославился исто-
рией своего создания: один из потомков Тамерлана построил его в память о сво-ей любимой жене.

  ǖрам ǌотоса

На юго-востоке Дели «цветет» гигант-
ский «лотос» – архитектурное сооруже-
ние внушительных размеров в виде рас-пускающегося цветка. Храм построен 
из белоснежного пентелийского мрамо-ра, его двери всегда открыты для людей любых вероисповеданий, а залы в ви-
де лепестков лотоса располагают к дли-тельным медитациям в умиротворении и гармонии с самим собой. Внутри здания нельзя разговаривать и фотографиро-
вать – только молиться и размышлять.

ĐĤрļруĶ
БЛАГОВЕЩЕНСК

УФА

ГОА

НЬЮ-ДЕЛИ

АГРА

ĕĻĤсĶŀе ıе Ħ ĨеıŀгĤĹ
Ритм местной жизни нравился мне 

с каждым днем все больше. Люди здесь всегда улыбаются и желают тебе хорошего дня. В Индии становишься другим челове-ком. Конечно, в России все возвращается на круги своя, но я снова и снова вспоми-наю мудрые слова своего соседа Раджена: как люди с тобой обращаются – это их кар-ма, а как ты на это реагируешь – твоя. Улы-байтесь и будьте добрее друг к другу несмо-тря ни на что. 
Я восторгалась индусами, которые жи-вут очень скромно, но выглядят абсолют-но счастливыми. Это удивительно: в России жизнь у большинства людей гораздо луч-ше, а счастья на лицах – меньше. Я впер-вые увидела, что счастье не связано с мате-риальным достатком. А еще одним открыти-ем стало, что для путешествия не нужно мно-го денег. Я встречала людей, которые живут очень скромно, но путешествуют месяцами. Мы же привыкли приравнивать путешествие к огромным тратам. 

Чемодан в обратную дорогу я собирала со слезами на глазах. И даже не думала, что скоро вернусь обратно. Но… На протяжении двух недель я переписывалась и созвани-валась со своими новыми друзьями, а вско-ре решила вновь приехать в сказку. Офор-мила туристическую визу на полгода – и уе-хала. Так в моей жизни случились пять меся-цев солнца, моря и счастья. Сезон закончил-ся, все разъехались по своим городам... Но я еще вернусь в Индию.

ĔеĮоİеıĨĤĺĬя 
ĳуĶеļесĶĦеııĬĮĤİ
Прикидывая будущие расходы, не за-
будьте учесть чаевые: их в Индии приня-
то давать в разных случаях, хотите вы то-го или нет. Сумма, как правило, составля-ет 10–15 рупий за мелкую ус-
лугу, местным гидам полага-
ется 50–100 рупий, официан-
там – 5–10 процентов от сум-
мы счета.

ГЕОГРАФИЧЕСКАЯ СПРАВКА

Ǒеспублика ǉндия расположе-
на в Южной Азии на полуострове Индо-
стан, омываемом водами Индийского океа-на. На севере страна граничит с Афганиста-ном, Китаем, Непалом и Бутаном, на восто-ке – с Бангладеш и Бирмой, на западе – с Пакистаном. Столица – Нью-Дели, где про-живают более 10 миллионов человек. Один из самых известных курортов Индии – Гоа, штат на западном побережье.

 ЦИФРА

1,��� İлрĨ ĻелоĦеĮ составляло население Ĉндии по данным
на ���� год.

КСТАТИ

В Индии в 2010 году создали самый рос-кошный поезд в мире – «Экспресс маха-
раджей», – путь которого проходит от Де-ли до Мумбая по самым знаменитым мес-там страны. Купив билет на этот поезд, ту-рист может рассчитывать на пятизвездоч-ные условия в вагоне.

Благовещенск – Уфа автомобиль (66 км, 50 минут)Уфа – Гоа самолет (4 654 км, 6 часов 30 минут)Гоа – Нью-Дели самолет (1 500 км, 2 часа)Нью-Дели – Агра поезд (195 км, 3 часа)

ǟность ǣ ǤлазаǶ опȷта ЦЕННАЯ ИСТОРИЯ

ǃсем вȷǪти иǨ Ǩонȷ 
комǵорта
Как самому научитļся раġотатļ Ľффективно b 
и научитļ Ľтому других�

ǃ ы замечали, что совре-
менный ритм жизни со-
всем не оставляет нам 

времени на чтение книг и обще-
ние с близкими? Вот и я много лет 
уходил с работы ближе к ночи и все 
равно ничего не успевал. А в меч-
тах целых восемь лет я строил свой 
дом. Да, работал я в то время ме-
неджером по развитию ПС в тер-
мо-прессово-сварочном цехе № 1. 
Цех огромный, тысячи деталей, 
движение, выстраивание процес-
сов… В общем, рутина.  

Год назад я побывал на первом 
форуме «Код ОМК», где Анатолий 
Михайлович Седых обозначил 23 
ценности, на которых базирует-
ся наша корпоративная культу-
ра. Меня сильно зацепила одна из 
ценностей: «Я постоянно развива-
юсь, расширяю свой кругозор, спо-
собствую развитию коллег». 
Тогда я подумал: «Интересно, 
и когда же это я буду разви-
ваться, если до позднего вече-
ра работаю?» Но все-таки ре-
шил попробовать. 

Начал я с чтения книг про 
тайм-менеджмент. Читал бы-
стро и много, но через два месяца 
понял, что простое чтение не при-
носит пользы. Тогда я выписал са-
мые ценные советы и начал их 
применять. Через три месяца стал 
уходить с работы в 17:00 – с чув-
ством, что все запланированное 
сделал, а впереди еще целый ве-
чер, который я проведу с женой и 
дочерью. Возник интерес: а что же 
с другими областями? Решил про-
вернуть ту же схему с целеполага-
нием: теория – практика – резуль-
тат. Ты хочешь построить дом? От-
лично! Формализуй свою цель, 
опиши все шаги на пути к ней – 
и получи результат! Результат та-
кой: уже почти год мы с дочерью 
гуляем во дворе своего дома.

В общем, развиваясь, читая биз-
нес-литературу, я смог увеличить 
продуктивность своей работы. Но 
меня стало раздражать, что другие 
работают не так – медленно, не-
эффективно, срывая сроки. Тогда я 
пошел к начальнику цеха Алексею 
Фомину и предложил ему обмени-
ваться мыслями о прочитанных 
книгах в присутствии всех инже-
нерно-технических сотрудников. 
Так родились наши четверговые 
встречи. Поначалу выступали мы 
втроем: начальник цеха, мой на-
парник Никита Какорин и я. Но к 
концу года этой идеей заразились 
абсолютно все участники совеща-
ний, включая старших мастеров 
участков, – мы вместе обсудили 
более 40 книг про бизнес-процес-
сы, вместе решали, как это можно 
применить на практике.

Я убежден, что эта традиция со-
служила цеху добрую службу. Мы 
научились правильно распреде-
лять время, ставить цели и дости-
гать их. Личное развитие каждого 
и обмен знаниями помогают вов-
лекать большое количество со-
трудников в процесс улучшений, 
формируют дух бережливого про-
изводства, способствуют успеху 
цеха, завода, компании.

А когда я уходил из цеха на 
должность начальника отдела по 
развитию ПС завода, Алексей Фо-
мин подарил мне книгу Брайана 
Трейси «Выйди из зоны комфорта. 
Измени свою жизнь». Прочитаю – 
расскажу, полезные ли советы да-
ет автор.

 Развитие личности:
я постоянно развиваюсь
как личность, расширяю
свой кругозор, способствую 
развитию коллег.

КИРИЛЛ КОТЛЯР

начальник отдела по развитию производственной 
системы, «Трубодеталь»

Организаторы фотоконкурса имени đергея đуркина предложили 
оġратитļся за вдохновением к классикам

 ОРГАНИЗАЦИОННАЯ СПРАВКА

Чтобы принять участие в творческом соревнова-
нии, нужно сделать снимок на предложенную те-
му и загрузить его через специальную форму в 
разделе «Фотоконкурс» на корпоративном порта-
ле. В начале следующего месяца жюри выберет 
шесть лучших работ, а также объявит тему ново-
го этапа. Каждый автор может заявить на кон-
курс три фотографии.

�железнȷǪǤость

Это словосочетание стало победителем конкурса на лучший хештег для 
сообщений о промышленном туризме в Выксе. Всего в нем приняли учас-
тие 55 авторов, предложившие 241 вариант. Лидером стал хештег #же-
лезныйгость, придуманный Оксаной Баландиной: он набрал 536 голосов. 

 Мальчик с игрушечной гранатой в Центральном 
парке © ДИАНА АРБУС

 Дорога в рай
© ЮДЖИН СМИТ

ĒĸĬĺĬĤлŀıĿе сĶрĤıĬĺĿ ĒĐĎ
Ħ соĺĬĤлŀıĿĹ сеĶяĹ

 facebook.com/omkru

 vk.com/omk_offi cial

 youtube.com/user/OMKPipeCompany

 instagram.com/omk.ru

 t.me/omkru
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ФОТОКОНКУРС

АНОНС

Ǎир� труд� луȳ
Ąмитрий āуġнов, инженер по надежности предприятия 
«ВМć-Ēехно», поймал в оġĺектив своего фотоаппарата 
последний майский луч солнца. Ā заодно увидел в новом 
свете старый советский лозунг.

Ǖильм
¡ǄлубокоǣоднȷǪ Ǥоризонт�

Рекомендует Татьяна Бондаренко, 
начальник отдела по системе 
менеджмента качества ЧМЗ

«Глубоководный горизонт» – фильм-ка-
тастрофа, основанный на реальных со-

бытиях, которые произошли в 2010 году в 
Мексиканском заливе на одноименной неф-
тяной платформе. Картина рассказывает об 
отваге и мужестве, которые пришлось проя-
вить в тот момент обычным людям, работни-
кам платформы. 

Мне этот фильм понравился тем, что фак-
тически затрагивает вопросы безопасности 
на производстве, которые так актуальны в 
наше время, когда от решений конкретно-
го человека зависят судьбы других людей. 
Заставляет задуматься, какие решения мы 
способны принять, находясь под давлением 
обстоятельств. Что все-таки делать в такой 
ситуации: продолжать следовать инструк-
ции – или указаниям вышестоящего руково-
дителя, решившего их нарушить? Такая ди-
лемма не редкость на любом производстве.

Посмотрев фильм, каждый сможет при-
мерить ситуации к своей ежедневной ра-
боте и сделать выводы о правильности тех 
или иных поступков, понять цену решений. 
Нет сомнений, что отвага и мужество очень 
нужны в подобных ситуациях, но бесспорно 
и то, что ошибок лучше избегать: обычный 
производственный процесс не военные 
действия, и жизнь людей не должна стано-
виться в нем разменной монетой.

РЕКОМЕНДАЦИЯ

Присылайте свои фотоработы на элек-
тронный адрес gazeta@omk.ru.
Пожалуйста, обязательно укажите 
в письме свои имя и фамилию, долж-
ность и место работы, а также напиши-
те несколько предложений о том, где  
и когда был сделан снимок.

АФИША  |  Čłıŀ

ǃȷкса
Выставки в музее истории завода

«Крупнейшие инженерные открытия, 
сделанные на ВМЗ в XVIII–XXI веках".

«Открытые фонды». Экспонаты фонда 
музея, поступившие в 2013–2018 годах. 

«Повседневные трансформации». Муль-
тимедийный выставочный проект фести-
валя «Арт-Овраг». С 10 июня. 

Мастер-классы в музее истории завода 
10 июня – «Японский журавлик», ори-

гами.
17 июня – «Птичка», техника декупаж, 

топиарий.

Мероприятия в ДК имени Лепсе
12 июня – День России (киномарафон, по-

знавательная и праздничная программы).
14 июня – детская интерактивная про-

грамма «На балу у Золушки».
14 июня – квест «Дворцовские тайны».

ǁльметьеǣск
Триатлон для горожан

10 июня, 10:00 – проект Timerman-
triathlonAlmet-2018. Городской пляж.

Фестиваль красок 
11 июня, 17:00 – веселый фестиваль 

красок для детей и взрослых. Городской 
парк.

ǘелябинск
Концерты

10 июня – «Час органной музыки». Кон-
цертный зал «Родина».

13 июня – «Легенды XX века». Анна Гер-
ман. Зал имени Прокофьева.

Выставки
«Вокруг света за 80 дней». Фотовыстав-

ка о городах, странах, континентах, где 
побывали герои Жюля Верна. Историче-
ский музей Южного Урала.

«National Geographic: Дикая природа 
России – 2017». Работы финалистов фо-
токонкурса. Исторический музей Южно-
го Урала.

«Небесное и земное». Западноевропей-
ское искусство из собрания Музея истории 
религии. Музей изобразительных искусств.

«Коты для умножения доброты». Карти-
ны петербургского художника Юрия Люк-
шина из серии «Русские коты» и «Коты 
Малевича». Музей изобразительных ис-
кусств. Картинная галерея.

Спектакли в театре драмы 
13 июня – «Out of Order, или Тринадца-

тый номер» и «Девичник над вечным по-
коем».

14 июня – «Ханума».
Спектакли в театре оперы и балета 

10 июня – «Лебединое озеро».
11 июня – «Летучая мышь» и «Белоснеж-

ка и семь гномов».
13 июня – «Волшебник Изумрудного го-

рода».

Спектакли в театре «Манекен»
14 июня – «Золушка».

Спектакли в Молодежном театре
11 июня – «Настоящий друг».

Спектакли в Камерном театре
9 июня – «Гнездо глухаря». 
13 июня – «Сокровища пиратов, или 

Цирк «Бабочка».

Спектакли в ДК железнодорожников
13 июня – «Мужчина с доставкой на 

дом». Гастроли.

ǘто уǣидят Ǥости 
¡ǁртǏǣраǤа�? 
Читайте (и смотрите) 
в следуȺщем номере газеты�

Учредитель газеты ЗАО «РИКОМ»

Адрес: 115184, г. Москва, 
Озерковская набережная, д. 28, стр. 1

Главный редактор О. В. Шалаева

Адрес редакции: 115184, г. Москва, 
Озерковская набережная, д. 28, стр. 2
Телефон редакции: 8 (495) 231-7771 
(доб. 2610)

Электронный адрес: gazeta@omk.ru 
Перепечатка материалов возможна  
только с разрешения редакции

Подписано в печать 07.06.2018  
в 21.00 (по графику в 21.00)

Номер отпечатан
в ООО «Полиграфист»,
г. Выкса, ул. Вавилина, дом 10

Тираж: 14 000 Заказ № 12 403

Зарегистрировано Федеральной службой по надзору 
в сфере связи, информационных технологий и массовых 
коммуникаций (Роскомнадзор)
Свидетельство ПИ № ФС77-62893 от 31 августа 2015 года

Распространяется бесплатно

«Территория ОМК» 16+


